

# INTEGRACIÓN

## INTEGRACIÓN

### tablón de anuncios

#### PLENA INCLUSIÓN ARAGÓN

### Apoyo a las familias en la vuelta a la normalidad



A causa de la epidemia de coronavirus, la mayoría de los ciudadanos no ha podido salir de casa para

trabajar.

Ahora se empieza a volver poco a poco a la normalidad.

Muchas personas ya están volviendo a sus puestos de trabajo.



► Dos usuarias de Plena inclusión Aragón, con sus respectivas canguros.



Servicio Especial

Otras personas volverán a sus trabajos en las próximas semanas.

Pero siguen cerrados los colegios, los centros de día y otros ser-

vicios para las personas con discapacidad.

Esto es un problema para las familias que tienen hijos con discapacidad.

Las familias necesitan que alguien cuide a sus hijos cuando los padres vuelvan al trabajo.

Plena inclusión Aragón tiene un servicio de canguros para apo-

## Fundación CAI se une a Kumara para combatir el hambre en India

La ONG aragonesa emprende una campaña de captación de fondos para distribuir alimentos básicos en el país asiático y evitar las consecuencias devastadoras causadas por la pandemia

### INTEGRACIÓN

es un espacio promovido por Fundación CAI, Fundación Ibercaja, DFA y Plena Inclusión, con el objetivo de informar y dar voz a los principales colectivos de personas con discapacidad y enfermedad mental y sensibilizar a la sociedad sobre la importancia de la integración.

EL PERIÓDICO  
eparagon@elperiodico.com  
ZARAGOZA

La onegé aragonesa Kumara Infancia del Mundo, con el apoyo de Fundación Caja Inmaculada, ha puesto en marcha una campaña de captación de fondos para ayudar a la población más pobre de la India a sobrevivir a la pandemia. Para colaborar solo hay que realizar un donativo de 13 euros en la cuenta de emergencia que Kumara tiene abierta en Ibercaja Banco (ES30 2085 5215 8503 31982101). Con estos fondos, la asociación repartirá alimentos y mascarillas a las familias indias más vulnerables.

La situación es crítica para aproximadamente 380 millones de personas que trabajan en la economía informal en el país asiático, el segundo del mundo con más habitantes (unos 1.300 millones). «El bloqueo total del país para evitar la pandemia, promulgado el 25 de marzo por el primer ministro Narendra Modi, se está convirtiendo en una

crisis alimentaria sin precedentes cuyas consecuencias pueden ser devastadoras. Su sustento depende del trabajo diario y con el confinamiento no pueden salir a trabajar», explica Toño Ruiz, presidente de la asociación.

De esta forma, los habitantes de bajos ingresos no solo se enfrentan a la covid-19 sino también al hambre y al colapso de los deficientes sistemas de salud indios.

Ante un panorama tan alarmante, la campaña de emergencia de Kumara pretende ayudar a las familias más vulnerables a no morir de hambre. Por cada donación de 13 euros, la entidad distribuirá en colaboración con sus socios locales -en este caso los Carmelitas Descalzos- un kit de supervivencia básico por familia, consistente en cinco kilos de arroz, un litro de aceite, un kilo de azúcar, un kilo de lentejas dalh, un kilo de harina, un cuarto de kilo de chile, un cuarto de kilo de té, cinco jabones de manos y cinco mas-



SERVICIO ESPECIAL

► Entrega de alimentos a personas necesitadas, atendidas por Kumara.

carillas quirúrgicas.

«Nuestro trabajo se centra en Andhra Pradesh y Telangana,

que se encuentran en zona roja de contagios; son áreas de alto riesgo. Sin estas ayudas muchas



Más de 30 años trabajando por la normalización de las personas con discapacidad física

Somos Capaces

Zaragoza:  
c/ José Luis Pomañón 9. 976 59 59 59  
Huesca:  
c/ Aragón 3. 974 23 06 46  
Teruel:  
c/ Ripalda 5. 978 61 96 19

Con la colaboración de:



yar a esas familias.

Los canguros son profesionales que cuidan a los niños o a las personas dependientes.

Las familias también pueden contratar el servicio de canguros cuando salgan a hacer recados o para tener un poco de tiempo libre.

Plena inclusión Aragón ofrece el servicio de canguros en las 3 provincias aragonesas.

Para contratar el servicio de canguero hay que llamar al 976 73 85 81.

Si quieres trabajar como canguero, envía tu currículum a [anaartiach@plenainclusionaragon.com](mailto:anaartiach@plenainclusionaragon.com).

#### FUNDACIÓN DFA

### Talleres de Empleo en Estado de Alarma

La pandemia consecuencia del covid-19 y la situación de alarma sanitaria creada ha obligado a adaptar todas nuestras actividades, y también los Talleres de Empleo Dfasis y FIIS Asiste, impartidos por Fundación DFA. Se trata de un programa de formación y empleo de INAEM que constan de una parte teórica y una parte práctica que se desarrolla en los centros de la fundación.

Tanto las 20 alumnas como el equipo docente han realizado un gran esfuerzo por adap-



► Taller de Empleo en Fundación DFA.

tarse a la nueva situación y poder continuar con la formación sin interrupción. Para ello se han habilitado diversas herramientas on line que han permitido a las alumnas avanzar con su formación con una comunicación continua y fluida. Los talleres se centran en la

Atención Sociosanitaria a personas dependientes, tanto en domicilio como en centros asistenciales, con los que las alumnas, mujeres mayoritariamente mayores de 25 años (incluidas mujeres paradas de larga duración) pueden obtener un certificado de profe-

sionalidad que les permita volver al mercado laboral en un sector con gran demanda.

El alumnado está contratado durante el año de duración de los talleres desde el primer día, cobrando un salario en 14 pagas igual que si estuvieran trabajando a todos los efectos. Durante la formación, las personas que cursan estos talleres se forman en la prestación de servicios personalizados a personas dependientes de carácter cotidiano propio de los centros asistenciales, que permitan cubrir las necesidades de la vida diaria, mejorar la calidad de vida de estas personas y promover su autonomía personal.

Estos programas de formación son gratuitos y su financiación corre a cargo del Gobierno de Aragón a través del Instituto Aragonés de Empleo (INAEM).

familias no podrán hacer frente a la emergencia sanitaria y humanitaria», subraya Ruiz.

#### Dalits

Los principales beneficiarios de la campaña serán mujeres, niños y hombres pertenecientes a la casta dalit, que representa el 17% de la población india. En Andhra Pradesh, el 30% de los habitantes pertenece a este grupo. Son los más pobres y discriminados de la sociedad. Aunque la Constitución india establece que nadie será discriminado por su casta, la realidad para los dalits es bien distinta. Así, en muchos pueblos siguen teniendo acceso limitado a las fuentes y no les está permitido beber la misma agua que el resto de vecinos.

La educación de calidad es para ellos inasequible y prohibitiva, por lo que los niños suelen trabajar con sus padres en vez de ir a la escuela. La situación se agrava debido a que un tercio de estos hogares no dispone de facilidades básicas o de saneamiento. Por ello, los pequeños están más expuestos a las enfermedades.

Actualmente, hay más de 70 millones de niños y niñas dalits en la India y la mayoría sobrevive con menos de 1 euro al día, a pesar de los esfuerzos del Gobierno indio por abolir esta discriminación. Los detalles de esta acción solidaria pueden consultarse en la web <http://kumara infancia.org/>.

## Plena inclusión Aragón adapta a lectura fácil los 'Libros que unen'

Esta semana se han empezado a repartir los primeros volúmenes, que llegarán a los casi 12.000 escolares aragoneses que perciben beca para material escolar

EL PERIÓDICO  
[eparagon@elperiodico.com](mailto:eparagon@elperiodico.com)  
ZARAGOZA

La comisión Creando Espacios Accesibles de Plena inclusión Aragón, integrada por 18 personas con discapacidad intelectual, ha sido la encargada de trasladar a lectura fácil y validar los clásicos de la literatura que forman parte del proyecto *Libros que unen*. Los ejemplares han empezado a ser repartidos esta semana entre los casi 12.000 escolares aragoneses que reciben becas para material escolar, gracias a una iniciativa ciudadana impulsada por Laboratorio de Aragón Gobierno Abierto (LAAAB), la Asociación de Equipos Directivos de Infantil y Primaria de Aragón (AEDIPA) y la Universidad de Zaragoza.

En el marco de su programa de responsabilidad social, Plena inclusión Aragón ha querido colaborar así con la sociedad aragonesa duran-



► La empresa Docustore, ubicada en La Muela (Zaragoza), es la encargada.

te la pandemia de covid-19, contribuyendo a paliar la brecha digital que está provocando grandes desigualdades en el acceso a la educación de los menores que residen en los hogares más vulnerables.

Los libros servirán de apoyo para los pequeños que, debido al estado de confinamiento y al cie-

rra de los colegios, han visto debilitado su hilo emocional con la escuela. En algunos casos, poseen también una conectividad digital limitada, lo que ha dificultado que puedan seguir las clases online.

El proyecto incluye un programa de acompañamiento telefónico realizado por voluntarios que

les guíen en el proceso de lectura. *«Libros que unen»* nació en el contexto de Frena la Curva, en un grupo de trabajo sobre educación con el que intentábamos recuperar el vínculo emocional de los chavales sin conectividad. Atendimos a más de 10 colegios y 180 chavales, pero queríamos ir un paso más allá, así que pusimos el rango de acción en los casi 12.000 escolares que son beneficiarios de la beca de material escolar en Aragón», cuenta el director general de Gobierno Abierto e Innovación Social del Gobierno de Aragón, Raúl Oliván.

Activistas, voluntarios y empresas, de forma altruista y desinteresada, han hecho posible la adaptación, maquetación, impresión y ensobrado de estos 11.880 libros, su reparto a domicilio y la próxima puesta en marcha del programa de acompañamiento telefónico para los niños a través de tertulias dialógicas. Los libros también estarán disponibles en la web [librosqueunen.org](http://librosqueunen.org) en formato PDF para poder ser descargados.



**Misión:** Mejorar la calidad de vida de las personas con discapacidad intelectual y de sus familias

C/ Joaquina Zamora, 4 Bajos  
976 738 581  
50018 Zaragoza  
[info@plenainclusionaragon.com](mailto:info@plenainclusionaragon.com)